
№ 05 (62) • Травень 2016

ІнФарМаЦЫЙна-анаЛІТЫЧнЫ БЮЛеТЭнь

шыя

Dzedzich.org 

МОЛАдзевы 
РэгіянАЛьны пАРтАЛ
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Аператыўна, праўдзіва, трапна.
Тое, што цікава для 
берасцейскай моладзі. 

Мы адкрыты для  
усіх меркаванняў.
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Молодая брестская художница Анна Яцкевич на-
рисовала портрет Янки Купалы на стене парикмахер-
ской «Локон», расположенной на улице, названной в 
честь поэта. Рядом - цитата из его стихотворения. 

Граффити художница создавала в течение неде-
ли, а в общей сложности на стене провела 13 часов. 
Рисунок можно увидеть даже в темное время суток, 
поскольку стена подсвечивается.

- Цель проекта -  сделать что-то интересное для 
города, вывести искусство на улицу, напомнить о 
культурных деятелях, которые немало сделали для 
нашей страны. 

Почему именно Богданович, Купала и Колос? По-
тому что это самые первые имена, которые прихо-
дят в голову, когда думаешь о белорусской литера-
туре. 

Эти писатели всем известны, их произведения 
подходят для той графической формы, в которой 
выполнен проект, - говорит художница. - Портреты 
других деятелей пока не планировала создавать.  
Это было бы интересно, но все зависит от городских 
властей, насколько они готовы пойти навстречу и, 
конечно же, от спонсорской поддержки. 

Ведь это все такая же нелегкая и затратная рабо-
та, хоть и на благо всего города.

Когда ожидать новый портрет на стене, Анна ска-
зать не может. Все зависит от того, когда и какое бу-
дет ей предложено здание.

- В начале проекта предполагалось, что три сти-
хотворения появятся на ограде возле старого кор-
пуса БрГУ им. Пушкина. Они стали номинантами 
конкурса паблик-арта, который проводило Агент-
ство регионального развития «Дзедзич». Мы уже 
получили разрешение города, согласовали рисунки 
с главным архитектором. Но позже мы не нашли по-
нимания с руководством вуза. Возможно, это к луч-
шему. Сейчас проект стал более масштабным, рядом 
с цитатами появились портреты классиков, - говорит 
Анна Яцкевич.

Первым на стене офиса АРР «Дзедзіч» по улице 
Маяковского был нарисован портрет Максима Бог-
дановича.

Следующий на очереди в проекте «Вулічныя вер-
шы» портрет Якуба Коласа. Для него сейчас ищут 
подходящее место.
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Брестская областная организация 
Партии БНФ 

приглашает вступать в ряды
ПарТИИ БнФ!

Ты сможешь:
 - Получить квалифицированную правовую 

помощь в сложных жизненных ситуациях;
 - Пройти курсы политического и гражданско-

го образования в Беларуси и за границей;
 - Установить контакты с нашими партнерами 

в странах Европы;
 - Найти новых товарищей, единомышленни-

ков, с пользой для себя и для общества прово-
дить досуг.

СТань ЧЛенОМ ПарТИИ БнФ, 
чтобы искренне говорить своим 
детям и внукам: “Я сделал всё, что-
бы ваша жизнь была счастливой”!

Как стать членом Партии БнФ?
Звоните: (029) 660-57-41, 222- 58 -22.

Вулічныя Вершы
Это вторая часть проекта стрит-арта  «Вулічныя вершы» в Бресте. Проект проходит 

при поддержке арр «Дзедзіч».

ПОрТреТ ЯнКИ КуПаЛЫ ПОЯвИЛСЯ на СТене ОднОИМеннОЙ уЛИЦЫ



КАМУНАЛКА

К такому выводу пришли участники Фо-
рума по защите зелёных зон Бреста, кото-
рый прошёл в Областном комитете природ-
ных ресурсов и охраны окружающей среды. 
инициатором мероприятия выступила мо-
лодёжная организация «Время Земли». 

На встречу были приглашены минские эксперты 
общественной кампании «Городской лесничий».

За круглым столом собрались экологи государ-
ственных служб, специалисты коммунального хо-
зяйства, главный ландшафтный архитектор гори-
сполкома и представители гражданского общества. 
Горячие дебаты начались с вопроса обрезки дере-
вьев в городе. Председатель организации «Время 
Земли» Григорий Терентьев предоставил фотофакты 
варварской обрезки брестских деревьев «под пень».

– В одном случае это следы самовольной обрез-
ки деревьев местными жителями. По данной улице 
расположен частный сектор, и жильцы не хотели, 
чтобы семена деревьев сеялись у них в огородах. Но 
найти свидетелей и определить виновных так и не 
удалось, – парировала главный ландшафтный ар-
хитектор Тамара Пархомчук.– А в остальных случаях 
обрезку инициировали сами граждане близлежащих 
домов. Побоялись за свои автомобили во дворе.

Выяснилась общая для беларусских городов за-
кономерность: половина жителей жалуется, что им 
мешают или угрожают разросшиеся деревья, а вто-
рая половина потом возмущается, что их из-за этого 
спиливают или коротко обрезают.

Но есть серьёзные проблемы и со стороны испол-
нителей. Во-первых, до сих пор не существует регла-
ментированных правил обрезки, только устаревшие 
рекомендации. И, к сожалению, этот вид деятельности 
сейчас не сертифицируется, поэтому зачастую обрез-
кой занимаются дилетанты. Во-вторых, обрезка круп-
ных ветвей является следствием запущенности крон 
городских деревьев, которые до 2004г., как сообщила 
Тамара Пархомчук, не формовались более 20 лет.

«ОмОлажиВающая» ОБреЗКа ПОВышает 
аВарийНОсть ДереВьеВ, а Не умеНьшает!

Об этом удивительном открытии рассказал один 
из опытных «городских лесничих» Игорь Корзун:

– Дело в том, что первичные ветви во много раз 
крепче, чем отросшие от спиленного ствола. А при 
неквалифицированной обрезке места спилов начи-
нают гнить, делая близлежащие ветки ещё более 
ломкими. Я уже не говорю о том, что всего через 
5–10 лет такие деревья преждевременно старятся 
и требуют сноса.

Кроме этого, Игорь отметил, что при обследова-
нии брестских деревьев он выявил повальную за-
сорённость крон засохшими ветвями, гораздо бо-
лее аварийноопасными, чем живые побеги. Однако 
на их удаление почему-то не тратится столько сил и 
средств, сколько на «омолаживающие» обрезки.

Заместитель председателя Областного комитета 
Михаил Маслобоев предложил сделать в городе об-
разцовую улицу, где расчистка и формовка крон дере-
вьев будет осуществляться экспертами гражданского 
общества с привлечением альпинистов-волонтёров.

Кроме того, всем несогласным с существующей 
практикой «омолаживающей» обрезки городских 
деревьев было предложено подписать петицию за 
разработку правил обрезки и лицензирование дан-
ного вида деятельности.

«Всё иДёт ПО геНПлаНу»
Все вопросы о дальнейшей судьбе парковой зоны 

на месте форта «М» Брестской крепости упёрлись в 
неумолимый аргумент о том, что по генплану разви-
тия города Бреста эта зона считается пустырём и уже 
утверждён «План детальной планировки» развлека-
тельного центра в данной точке города.

Однако большинство присутствующих согласи-
лось, что все территории фортификационных соору-
жений крепости-героя являются потенциальными 
городскими парками, сочетая в себе историческую и 
экологическую ценность. Создавая новое, необходи-
мо заботиться об имеющемся.

«За гОрОДсКими ДереВьями НужНО уВи-
Деть лаНДшаФтНый аНсамБль!»

Коллега Игоря Корзуна, минский «городской лесни-
чий» Дмитрий Гериловичобратил внимание, что ещё 
ни один город Беларуси не имеет единой концепции 
озеленения, позволяющей учитывать географиче-
ские особенности для выбора пород высаживаемых 
деревьев и режима ухода за ними. Поэтому у Бреста 
есть замечательная возможность стать передовым 
областным центром и примером для других городов, 
благодаря такой целостной концепции.

Карта ЗелёНых НасажДеНий, ОБъеДиНёН-
Ных ВелОмаршрутами

Руководитель велоклуба «Радея» Валентин Бол-
денко напомнил о необходимости создания атласа 
всех зелёных зон Бреста для повышения ценности 
каждого отдельного городского оазиса как клеточ-
ки единого организма. Главной «зелёной артерией» 
он предлагает сделать южный берег реки Мухавец: 
если расчистить там прибрежные дорожки и сде-
лать их велосипедными, то можно сформировать 
непрерывный веломаршрут от прудов Сои до «Голу-
бых озёр» Красного Двора. По словам велолюбите-
ля, только в их «клубе трёх возрастов» найдётся сот-
ня рабочих рук, не хватает лишь спецтехники.

Одним словом, «и низы могут, и верхи хотят», оста-
лось только научиться договариваться и сотрудничать.

Зелёный портал

концепция озеленения
И ПравИЛа ОБреЗКИ деревьев СрОЧнО неОБхОдИМО раЗраБОТаТь дЛЯ БреСТа



ГРАМАДСТВА

Давно известно, что от мусоропроводов 
в высотных домах постепенно отказыва-
ются. Казалось бы элементарное удоб-
ство - вышел на площадку и выбросил му-
сор прямо тут, принесло много «головной 
боли». 

Сейчас взят «курс» на внешние контейнеры, часто 
раздельного сбора мусора. В общем и целом люди 
понимают - мусоропроводы доставляют больше 
проблем, чем пользы, и соглашаются на раздель-
ный сбор отходов во дворе. Однако есть те, кто несо-
мненно рад такому положению вещей...

Это птицы, а точнее - вороны. На снимках - по-
следствия их «набегов» на контейнеры для сбора 
мусора. И если раньше дворник был озадачен про-
блемой выкатить-закатить контейнеры из помеще-
ния приёмника мусоропровода, то теперь другая 
забота - едва ли не ежечасно приходится убирать 
площадку после налётов.

Какой может быть выход? Оборудовать защищён-
ные навесом и сеткой площадки для сбора мусора. 
Конечно, это намного дороже и проблематичнее, но 
вероятно, иного выхода нет. Если оставить всё как 

есть - эстетика брестских дворов будет оставлять 
желать лучшего. Кому хочется, чтобы у него во дво-
ре было такое безобразие?

К сожалению, все расходы по установке и обору-
дованию подобных мест возлагаются на жильцов, 
и поделать тут ничего нельзя - мусороперерабаты-

КТО БеЗОБраЗнИЧаеТ в гОрОде?

ЧереЗ день ПОСЛе ПОЛуЧенИЯ «ОТПИСКИ» ИЗ ЖрЭу О егО аварИЙнОСТИ

птицы протиВ мусоропроВодоВ

вающий завод может предоставить только сами кон-
тейнеры, что уже неплохо, но содержание мест по их 
установке это уже не их забота.

Как ещё можно «бороться» с этим безобразием? 
Пишите свои предложения в редакцию.

Виртуальный Брест

Ну не смогло оно дальше стоять, не 
смогло... Как ни пытались сотрудники уП 
«игур» предотвратить беду заблаговре-
менно, у них это так и не получилось. 

Только чудом можно назвать тот факт, что в мо-
мент происшествия никто не пострадал, а на пар-

ковке, которая обычно заполнена автомобилями, 
была только одна машина.

31 мая 2016 года в 8.20 жители домов на углу улиц 
Орджоникидзе и бульвара Космонавтов услышали 
громкий треск. Оказалось - рухнуло дерево, которое 
всегда считалось жильцами аварийным, и вызыва-

ло опасения. Больше всех 
переживали сотрудники 
компании «ИГУР», они даже 
в феврале начали писать 
письма в соответствующие 
инстанции. Не удивительно 
- прямо под аварийным де-
ревом стоянка, на которой 
паркуются автомобили со-
трудников компании.

Но сегодня всё пошло 
не так. Кто-то задержался 

в «пробке», кто-то уехал в командировку, а кто-то 
ещё не вернулся из отпуска. В результате именно в 
момент падения под деревом припарковался лишь 
один автомобиль, и то - с краю. Ветки лишь слегка 
поцарапали легковушку, но судя по всему, хозяин от-
делается лёгким испугом.

Любопытно, что буквально за один день до паде-
ния дерева пришёл ответ из КУП «ЖРЭУ г. Бреста». В 
нём говорится, что для сноса аварийного объекта 
нужно решение горисполкома, и при его наличии 
эти работы будут выполнены. Собственно, обычный 
ответ, который никого ни к чему не обязывает. От-
мечается, что дерево внесено в проект решения на 
удаление, но никаких сроков не указывается.

Любопытно, что никакого сильного ветра при 
этом не наблюдалось, дерево просто упало само по 
себе.
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деревО рухнуЛО на ПарКОвКу



Купалінка
ІНФАРМАЦЫЙНА-АНАЛІТЫЧНЫ БЮЛЕТЭНЬ

• Заснавальнік – Суполка “Усход-2” гарадской арганізацыі Партыі БНФ
• Распаўсюджваецца бясплатна на правах унутранага карыстання
• Падпісана ў друк 29.05.2016 года ў 12-00
• Папера афсетная, 0,5 ул.-друк. аркуша, фармат А4. Гарнітура Myriad
• Надрукавана на памнажальнай тэхніцы сябраў рэдакцыі
• наклад: 299 асобнікаў

• Рэдакцыя можа не падзяляць меркаванні аўтараў і друкаваць артыкулы 
для далейшай палемікі
• галоўны рэдактар: Уладзімір ТАРНОЎСКІ
• рэдакцыйная калегія: Кірыл КАТОВІЧ, Наста ПАПЯЛОЎСКАЯ, Ульяна ВЕНЦЕЛЬ
• Кантактны тэлефон: (029) 222-58-22, (029) 660-57-41
• E-mail:  kupalinka_bnf@tut.by

НАшА жыццё

“На выбары Партыя БНФ пойдзе са 
сваім уласным фронтаўскім пасланьнем” 
– сказаў старшыня Партыі БНФ аляк-
сей янукевіч у камэнтары Эўрарадыё па 
выніках пасяджэньня сталадзеючай на-
рады дэмакратычных сілаў, што адбыла-
ся 3 траўня.

Апазіцыя не створыць адзіны спіс кандыдатаў 
у дэпутаты на парламенцкія выбары 2016 года. 
Удзельнікі пасяджэння кансультацыйнай нара-
ды дэмакратычных арганізацый, якая прайш-
ла 3 траўня, не змаглі дамовіцца пра яго. Супраць 
адзінага спісу выступілі прадстаўнікі Партыі БНФ, 
Беларускай партыі левых “Справядлівы свет” і Бе-
ларускай сацыял-дэмакратычнай партыі (Грамада).

“Мы лічым, што ў сённяшніх умовах, калі няма 
спадзявання на тое, што падлік галасоў будзе сум-
ленным, гаворкі не вядзецца пра здабыццё месцаў у 
Палаце прадстаўнікоў, а хутчэй пра здабыццё больш 
шырокай падтрымкі ў грамадстве, — спасылаец-
ца на рашэнне сейму БНФ ісці на выбары з уласным 
спісам кандыдатаў лідар партыі Аляксей Янукевіч. 
— А дзеля гэтай мэты, відавочна, больш правільна 
ісці выразным, ясным, зразумелым, не размытым 
уласна фронтаўскім пасланнем”.

Аляксей Янукевіч 
перакананы, што 
такі падыход ка-
рысны і агулам 
для пашырэння 
д э м а к р а т ы ч н ы х 
каштоўнасцяў у гра-
мадстве. На дум-
ку лідара БНФ, пе-
рад тым, як увогуле 
пачынаць гутарку 
пра парламенцкія 
выбары, варта 
хаця б прыкладна 
параўнаць спісы кандыдатаў ад кожнай дэмакра-
тычнай структуры. Маўляў, калі гэта будзе зроблена, 
шмат якія пытанні мусяць адпасці самі сабой.

У каментары Еўрарадыё Янукевіч назваў і мо-
манты, па якіх Партыя БНФ будзе супрацоўнічаць 
з прадстаўнікамі іншых дэмакратычных партый і 
арганізацый.

Янукевіч: “Перадусім назіранне. Бо ёсць кампанія 
“Права выбару”, у межах якой мы і вядзем 
супрацоўніцтва па гэтых кірунках. А таксама мы ба-
чым карысць, калі будзе адбывацца кардынацыя на 
этапе фармавання камісіяў, на этапе збору подпісаў, 

падчас агітацыйнай кампаніі… Будуць адбывацца 
нейкія супольныя пікеты, супольны ўдзел у дэба-
тах зарэгістраваных дэмакратычных кандыдатаў па 
адной акрузе, супольныя агітацыйныя мерапрыем-
ствы, як, напрыклад, сустрэчы з выбаршчыкамі”.

Здымаць сваіх кандыдатаў з акругаў, па якіх буд-
зе вылучаны кандыдат ад іншай дэмакратычнай 
структуры, Партыя БНФ не збіраецца. Выстаўляць 
свайго прадстаўніка Народны Фронт не будзе толькі 
супраць кіраўнікоў партнёрскіх арганізацый — у 
першую чаргу АГП, Руху “За свабоду” і аргкамітэта 
партыі БХД.

narodny.org

з уласным пасланнем
ПОЙдЗе на вЫБарЫ ПарТЫЯ БнФ

вОеваТь С ЖЭС-ОМ ИЛИ ЗаМенИТь СаМОМу?
К вОПрОСу О ЛаМПОЧКах в ПОдъеЗдах

а как у вас обстоят дела с освещением в 
подъезде? Вы добиваетесь от обслуживаю-
щей организации выполнения всех обяза-
тельств или сами заменяете перегоревшие 
лампочки? Вот что рассказал наш читатель 
о своих взаимоотношениях с жЭс-13.

В г.Бресте по ул. Смирнова д.105/1 (первый подъ-
езд), уже примерно месяц нет света. ЖЭС-13, кото-
рый обслуживает дом, записывает заявки, но лам-
почки не меняет, ссылаясь на то, что их просто нет. 
На вопрос, когда они будут, ответ прост: мы не зна-
ем, их нужно сначала выписать, а потом забрать...

В течение месяца я постоянно звонил, а также 
приезжал в ЖЭС, давая заявку на замену лампочек, 
но все мои старания оказались безуспешными. 

После последнего визита, мне сказали, что лам-
почки уже есть в наличии, и их у нас в подъезде по-
меняют.

После очеред-
ной недели, свет 
так и не появил-
ся. Я снова заехал в 
ЖЭС, где мне отве-
тили, что лампочек 
было мало, и на наш 
подъезд их снова не 
хватило.

Вот не пойму в 
чем подвох? Деньги 
на капитальный ре-
монт и техническое обслуживание сдирают вовре-
мя, а элементарные лампочки поменять не могут.

Когда появится свет в подъезде, история умалчи-
вает, а идя вечером домой, глядя на соседние подъ-
езды понимаешь, что я не один такой бедолага.

Площадку детскую крашу, убираю и ремонтирую 
сам. Ремонт на лестничной клетке сделал себе сам. 

Траву во дворе кошу сам, правда только около сво-
его подъезда. А ещё и лампочку самому вкрутить?! 
ТАК зачем мне нужны все эти ЖЭСовские службы?! 
Чтобы делать вид, что дом к зиме готовят (хотя и 
трубы не промывали и батареи не прессовали ни 
разу, слышно бы было как работает компрессор)? Но 
плату берут исправно!

Валерий С.


